



## Communiqué Pour diffusion immédiate

### Sainte-Hélène-de-Bagot remporte le prix Roger Cyr de Opération GAREAUTRAIN Canada

**Sainte-Hélène-de-Bagot, le 13 février 2024** – La Municipalité de Sainte-Hélène-de-Bagot a reçu une invitation surprise pour l'évènement annuel de GAREAUTRAIN Canada, suite au dépôt de sa mise en candidature de la Municipalité par le policier du CN, monsieur André LeBreux, qui est un excellent collaborateur et un facilitateur dans les mesures de sécurité et la sensibilisation au public.

Le 28 novembre 2024, monsieur Robert Chevrier, maire suppléant, s'est rendu à Ottawa afin de recevoir le prix honorifique Roger Cyr de Opération GAREAUTRAIN Canada, pour une contribution communautaire extraordinaire à la sécurité ferroviaire au Canada.

C'est un honneur pour notre Municipalité d'avoir remporté ce prix annuel décerné pour notre engagement pour la sécurité ferroviaire. Nous n'aurions jamais cru voir notre implication se démarquer à travers le Canada.



La Municipalité de Sainte-Hélène-de-Bagot tiens à remercier Opération GAREAUTRAIN Canada d'organiser cet évènement qui encourage les communautés à faire toujours un peu plus pour la sécurité des citoyens. Cette organisation nous aide, dans nos milieux, à sensibiliser le public aux différents dangers afin d'éviter les accidents et incidents sur la voie ferrée.

Pour voir les publications du prix Roger Cyr de Opération GAREAUTRAIN Canada :

- Communiqué de Opération GAREAUTRAIN Canada ci-joint
- Page Internet : <https://www.operationgareautrain.ca/nos-initiatives/benevoles/prix-roger-cyr-2023/>
- Page Facebook : <https://www.facebook.com/share/p/1XYCrRGskC/>



Source :  
Micheline Martel, OMA, directrice générale  
Municipalité de Sainte-Hélène-de-Bagot  
450 791-2455 / [dg@sainte-helenedebagot.com](mailto:dg@sainte-helenedebagot.com)



RECONNAÎTRE LES CHAMPIONS DE LA SÉCURITÉ FERROVIAIRE : Voici les tout derniers lauréats des Prix Roger Cyr

**28 novembre 2024 – OTTAWA** – Opération Gareautrain Canada (OL Canada) a le plaisir d’annoncer les nouveaux lauréats des [Prix Roger Cyr](#) (2023). Ces prestigieux honneurs annuels sont remis à une personne et à une communauté afin de reconnaître leurs contributions exemplaires et extraordinaires à l’amélioration de la sécurité ferroviaire au Canada.

Le lauréat du prix individuel est l’agent **Trevor Smith**, du Service de police du CPKC.

- L’agent Smith cherche à assurer la sécurité des Canadiens depuis des années en tant qu’agent de la police ferroviaire à Whistler, Toronto et Montréal. Il s’est joint au Service de police du CPKC en 2021.
- L’agent Smith est connu pour son approche novatrice et inclusive du service et de la sécurité communautaires, et pour la passion qu’il éprouve à aider à sensibiliser les Canadiens à la sécurité ferroviaire.
- L’agent Smith a participé à de nombreuses initiatives clés au cours des dernières années, notamment :
  - Lancement et maintien du « Café avec un policier ».
  - Participation au programme de mentorat des jeunes « Au-delà de l’insigne ».
  - Direction et soutien aux activités de prévention du suicide à huit endroits à risque élevé d’intrusion.
  - Coordination de la préparation d’urgence, de l’intervention et de l’atténuation en servant de point de contact entre les services d’incendie locaux et l’équipe HAZMAT du CPKC.

La lauréate du prix communautaire est la municipalité de **Sainte-Hélène-de-Bagot, au Québec**.

- Le proposant André Lebreux, agent du Service de police du CN, a salué l’esprit de collaboration de la municipalité et son partenariat avec Opération Gareautrain Canada, et ses efforts continus pour améliorer la sensibilisation des citoyens par des initiatives comme :
  - Le camp de jour de la municipalité nous invite annuellement à faire des présentations aux jeunes qui fréquentent le camp de jour.
  - Une affiche en aluminium sur les conseils de sécurité ferroviaire d’OG a été affichée de façon permanente à l’hôtel de ville permettant aux citoyens et aux élèves de se rappeler des comportements à adopter à l’égard du chemin de fer.
  - La municipalité partage au moment opportun les conseils de sécurité ferroviaire sur leur page Facebook.
  - Celle-ci a appuyé la résolution pour exprimer leur soutien à la Semaine de la sécurité ferroviaire durant les dernières années.
  - Cette année, nous avons été invités à prendre part à la 2e édition “Plaisir Hivernal” afin d’y tenir un kiosque de sensibilisation auprès des citoyens.

Les deux lauréats ont reçu leur prix en présence de représentants des chemins de fer de partout au Canada à la Réception annuelle des fêtes et de remise des Prix sur la sécurité de l'Association des chemins de fer du Canada, tenue à Ottawa le 27 novembre 2024.

### **Citation :**

« Chez Opération Gareautrain Canada, nous voulons arriver à zéro : zéro incident ferroviaire, zéro décès et blessure, zéro collision aux passages à niveau et zéro intrusion. Nous ne pouvons arriver à zéro qu'avec de solides partenaires, car la sécurité ferroviaire est une responsabilité partagée, et tout le monde a un rôle à jouer. Les lauréats de nos Prix Roger Cyr représentent ce qu'il y a de mieux pour rassembler les gens de manière constructive afin d'obtenir des résultats et de sauver des vies. »

- Chris Day, directeur national par intérim, Opération Gareautrain Canada

### **À propos des Prix Roger Cyr**

Nommés d'après le fondateur d'Opération Gareautrain Canada, les Prix Roger Cyr sur la sécurité ferroviaire reconnaissent les particuliers et les communautés qui font un travail extraordinaire pour prévenir les décès et les blessures liés aux passages à niveau et aux intrusions sur la propriété ferroviaire.

Le prix individuel est ouvert à tous les partenaires et bénévoles actifs d'Opération Gareautrain Canada qui cherchent à promouvoir la sécurité ferroviaire et encouragent les autres à faire de même. Un prix distinct est remis aux municipalités et aux communautés canadiennes qui font une contribution exceptionnelle à la sécurité ferroviaire par la sensibilisation, la formation ou des programmes communautaires visant à réduire les incidents liés aux passages à niveau et aux intrusions.

Une liste des lauréats figure [ici](#).

### **À propos d'Opération Gareautrain Canada**

Opération Gareautrain est un programme national de sécurité ferroviaire publique parrainé par Transports Canada et l'Association des chemins de fer du Canada et ses membres, dont le CN, le CPKC, VIA Rail, Metrolinx, exo, West Coast Express, Ontario Northland et Genesee & Wyoming.

Reconnaissant que la sécurité ferroviaire est une responsabilité partagée, le réseau national d'Ambassadeurs de la sécurité ferroviaire et les partenaires communautaires d'Opération Gareautrain Canada font une sensibilisation et une liaison par l'intermédiaire de campagnes dynamiques, de ressources multilingues et d'outils novateurs comme la campagne en réalité virtuelle [Regarder. Écouter. Vivre](#). Opération Gareautrain Canada cherche à sauver des vies en sensibilisant les Canadiens aux dangers posés par les passages à niveau et les intrusions sur la propriété ferroviaire. Les Canadiens peuvent connaître les toutes dernières nouvelles sur la sécurité ferroviaire en visitant le [opérationgareautrain.ca](http://operationgareautrain.ca).

**Contact** Chris Day [CDay@railcan.ca](mailto:CDay@railcan.ca)